
教育長答
　小・中学校体育館の地域開放につきましては、施設利用のイン
ターネット予約と施設のリモートロック化を組み合わせたシステ
ムを、体育館の開放に応用をしていきたいと考えています。
　システムによる、管理の無人化により地域住民の方に御負担を
かけることなく、学校体育館を多くの方々に御利用いただけるよ
うになるものと考えております。３校（高倉台中、渚中、桃山台中）
の中学校におきまして、実証実験を始めておりますので、課題を
検証いたしまして、令和４年度以降、実験校の一般利用者への開
放をはじめ、他の小・中学校への展開を図っていきたいと考えて
おります。

中学校の体育館を解放すべき！
実現しました！

　令和２年12月の本会議において、私から小・中学校体育館の地
域開放を促進すべきと質問をさせて頂きました。長田教育長から
は、要項を改正し週3日の上限を廃止し、中学校の解放について
は、地域団体の管理ではなく、ICTを活用したネット予約ができる
管理運営を検討する旨の答弁がありました。
　その際、土日、特に平日夜間の新たな開放は、これまで利用で
きなかった多くの方々が待ち望んでおり、市民、誰もが利用でき
る環境を早急に構築すべきと考えますが、現在の見通しについて
お伺いを致します。

むらの議員質 （令和 3 年 12月 7日 /一般質問）
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手続きの一元化が実現します！

おくやみコーナー（区役所）

市長に令和２年度予算への要望　令和元年１２月２日

　令和４年度中に、全区役所の
「おくやみコーナー」で、死亡に
関する各種手続きが一元的に出
来るようになります。

市長に直接要望させて頂き実現！



阪神水道企業団議会議長として企業長へ要望書を手交

地元企業へ発注を！

教育次長答
　ご指摘を頂きました通り
昨今、共働き、あるいはひと
り親の家庭が増えている中
で、保護者の負担になるこ
と、また、授業時間の確保の
観点からも、懸念する声が
あると認識しております。今
後、見直しについてよく検
討して参りたいと思います。

警報発令時に帰らない！
帰る → 帰らない に変更されました！

　現在、教育委員会は学校園において、子ども達が登校後に警報
が発令された場合「安全に下校出来る事を前提に速やかに保護
者のもとに帰す事を基本とし、保護者が不在である場合は、各家
庭の状況に応じた対応を行う」としています。
　しかしながら、共働き家庭が多い中、そもそも保護者のもとに
帰さなければならないのか？ 子ども達が下校する時に、安全に
帰れない状況が予想される場合のみ、速やかに保護者のもとに
帰す、それ以外は、避難所にもなっている、安全な学校で通常通り
授業を行う方が、合理的だと思います。子ども達の安全確保、保
護者の負担軽減、授業の遅れ、先生方の負担軽減など、総合的に
考えて、現在の「気象警報発表に伴う学校園の対応について」は
見直すべきと考えますがいかがでしょうか？

むらの議員質 （令和 3 年 9月 17日 /教育委員会）

久元市長答
　ご指摘のように、優秀な人材を確保し、市民サービスを向上さ
せていくことは、市の使命であり責務です。女性活躍の推進や
雇用機会の確保の観点から、令和４年度採用選考、すなわち令和
５年４月に採用される職員から、性別要件を撤廃をしたいと考え
ております。

労務職の採用に女性も！
性別要件の撤廃を実現しました！

　昨年９月の本会議において、労務職の採用における学歴要件を
撤廃すべきと提案させて頂いたところ、令和３年度の選考より
学歴要件が撤廃されました。
　しかしながら一部の労務職については、未だに男性のみしか
受験できない性別要件が設定されております。速やかに労務職
選考の性別要件を撤廃すべきと考えますが、いかがでしょうか。

むらの議員質 （令和 3 年 12月 7日 /一般質問）

（議事録要約抜粋）

港湾局長答
　地元の学校が須磨海岸を利用して、このような体験が出来るの
は、非常に素晴らしい取り組みだと思っており、今後、支援につい
て関係局と連携しながら検討して参ります。

小学校の地引き網体験に支援を!
実現します！

　先日、須磨海岸において須磨区主催のスマハマプロジェクトと
して、親子を対象にクリーン作戦や地引き網の体験会がありまし
た。見学させて頂きましたが、特に地引き網体験について子ども
達は、日頃親しんでいる須磨の海で獲れた魚に感動し、目を輝か
せていました。
　獲れた魚は持って帰れるとの事で、子ども達が自ら獲った魚を
食べ、須磨の海で獲れた魚の美味しさを知る。また、この体験を通
じて、海などの環境問題に目を向けたり、漁師に興味を持つなど
とても教育的効果の高いプログラムであると思いました。
　そこで提案ですが、須磨海岸での地引き網体験などに、助成金
制度のようなものを創設し、地元小学校等の体験学習に支援をし
て頂きたいと思いますがいかがでしょうか。

むらの議員質 （令和 4 年 9月 30日 /港湾局）

気象警報が発表された場合の対応
子ども達の安全を確保しながら、学校待機とし、基本的に
教育活動を継続します。
ただし、下校時刻でのさらなる天候の悪化が見込まれる場合
などは、保護者の皆様にも周知しながら、状況に応じた対応
をします。　　　　　　　　　　　　　　　　　　

・

・

（神戸市教育委員会ホームページより抜粋）

災害発生時等における人材確保の
観点からも、構成市内に所在する
地元企業の育成に努めていく必要
がある。企業団が実施する建設工
事の発注において、「公平性、競争
性及び透明性」を確保した上で、原
則、地元企業への発注がなされる
ようにう要望する。　　　  （抜粋）

歩道の拡幅を実現しました！

妙法寺駅前スロープ
（令和３年１０月２７日）

（須磨海岸の地引き網体験会）
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